

## La solidarité du jardin

Le jardin de Cocagne est une association de réseau national. Nous sommes allés à celui de Saint Barthélémy d'Anjou, pour rencontrer une responsable. Il y en a un peu plus de 100 en fonctionnement sur la France, et environ 15 en projet pour le moment. Le premier jardin de cocagne a été créé en 1991 par l'initiative de Jean-Guy Henckel et de Julien Javel à Chaleuze. Ils permettent à des personnes en difficulté et éloignées du travail de retrouver une stabilité.

Ces personnes font des plantations, en prennent soin, les récoltent, les trient, les mettent dans des paniers et les distribuent. Il y a différents prix pour les paniers qui varient entre 7, 10 et 15 euros, tout cela dépend de la quantité de légumes que vous souhaitez. Les paniers sont remplis de légumes de saison et aussi biologiques. La distribution se fait le mardi, jeudi et vendredi sur les différents sites de régie de quartier mais elle peut aussi se faire sur le lieu de travail, s'il y a au minimum 15 paniers. Les personnes qui choisissent d'acheter des paniers, doivent avant tout s'abonner pour 8 paniers minimum.

Jean-Luc Pinneau est celui qui a créé le jardin de Cocagne à Angers en 1999, qui est en collaboration avec l'association «Culture et Liberté». La plus grande et la première difficulté a été de trouver un terrain assez grand pour toutes les plantations. Il devait aussi être près des arrêts de bus, et fiable pour les cultures biologiques. Au bout d'un certain temps, ils ont quand même fini par en trouver un d'environ 5 hectares et demi. Au début, le jardin fonctionnait avec 6 jardiniers en réinsertion, maintenant ils sont 46. Le principe du jardin est la connaissance et les gestes de solidarité. S'il y a maintenant 650 paniers vendus par semaine et donc 650 à 700 abonnés, c'est grâce au bouche-à-oreille. Les bénévoles sont acceptés mais il ne faut pas être trop jeune (18 ans minimum). Les personnes ayant la carte «partenariat» bénéficient d'une réduction de 50% sur les paniers. Ainsi, même avec peu de moyens, ils peuvent manger des légumes issus de l'agriculture biologique.



Personne arrosant les plantations



Affiche du jardin de cocagne Angevin



Les différentes sortes de paniers proposés

Claire Dubin, Alexandre Chauveau, 4<sup>°</sup>B, Collège Jean Rostand, Trélazé

Professeur référent:  
Christine Lysoe  
Laborde Maider  
Mail: [maider99@yahoo.fr](mailto:maider99@yahoo.fr)  
Tel: 0662008690